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 Öffentliche Sitzung  
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte sowie die 
Bürger und den Vertreter der Presse. Er stellt die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. 
Von 7 Ortschaftsräten sind 5 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben.  
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigt die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 15.12.2022  

 
Der Ortschaftsrat Pechau genehmigt die Niederschrift vom 15.12.2022 mit 5:0:0. 
 
 
 
4. Anfragen  

 
Keine Anfragen 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
 
 
5.1. Information über die Stadtratssitzung vom 19.01.2023  

 
Herr Dommning berichtet über einige wichtige in der Stadtratssitzung am 19.01.2023 
behandelte Tagesordnungspunkte. Behandelt und beschlossen wurden unter anderem die 
Drucksachen DS0538/22 (EW-Bau für den An- und Umbau des Gerätehauses für die Freiwillige 
Feuerwehr Magdeburg-Ottersleben), DS0579/22 (EW-Bau für den Erweiterungsneubau der 
FÖSG "Regenbogenschule"), DS0626/22 (Allgemeine Vertretung der Oberbürgermeisterin), 
DS0004/23 (Stellenausschreibung für die Wahl der/des Beigeordneten V), DS0577/22 
(Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 226-3 "Rettungswache Olvenstedt"), DS0422/22 
(Umsetzung Wiederbepflanzungskonzept "Otto Bäumt sich auf" 2023) sowie der Antrag 
A0189/22 (Straßenbahnlinie 1, IKEA wiederaufnehmen). Zurückgezogen wurden die 
Drucksache DS0564/22 (Brücke über die Klinke in der Inselstraße) und der Antrag A0201/22 
(Mehr Chancen für den Magdeburger Ratskeller). Abgelehnt wurde die Drucksache DS0332/22 
(Einrichtung einer Straßenbahnhaltestelle „Goldschmiedebrücke“ in Fahrtrichtung Süden). Der 
Antrag A0257/22 (Werder: Kegelanlage als Sport- und Begegnungsstätte erhalten) wurde zur 
Beratung in die Ausschüsse verwiesen.  
 
Auf Nachfrage des Herrn Dömeland teilt Herr Dommning mit, dass das Großbauvorhaben 
Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee bald fertiggestellt wird und die Freigabe des Tunnels 
für den 01.04.2023 vorgesehen ist. Am Vortag soll eine Veranstaltung stattfinden, in deren 
Rahmen eine Begehung des Tunnels erfolgen kann.  
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5.2. Veranstaltungsplanung 2023  
 
Herr Dommning nimmt Bezug auf den vom Kultur- und Heimatverein vorgelegten Entwurf des 
Veranstaltungsplanes 2023 und fragt nach, ob sich bereits Ergänzungen ergeben haben. Herr 
Bubke verneint dies.  
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5.3. 1075 Jahre Pechau  
 
Herr Dömeland berichtet über die am 24.01.2023 durchgeführte Vorberatung der 
Vereinsvorsitzenden zur Vorbereitung der 1075-Jahr-Feier. Die Festwoche ist vom 23.06.2023 
bis zum 02.07.2023 vorgesehen, in diesem Rahmen soll auch der Veranstaltungssaal feierlich 
eingeweiht werden. Das erste Festwochenende soll im Zeichen des Sports stehen, unter der 
Woche sind einige kleinere Veranstaltungen geplant, das anschließende zweite 
Festwochenende soll auf dem Gemeindehof und dem Reitplatz durchgeführt werden. Herr 
Dömeland führt aus, dass zunächst die Zuständigkeiten festgelegt wurden und in den nächsten 
Monaten die Einzelheiten geklärt werden. Er teilt mit, dass die nächste Gesprächsrunde in vier 
Wochen stattfinden wird, und merkt an, dass der Teilnehmerkreis mit einem Vertreter je Verein 
(Sportverein, Freiwillige Feuerwehr, Kultur- und Heimatverein, Ortschaftsrat, evangelische 
Kirchengemeinde) überschaubar und zielführend ist.  
 
Herr Dommning wendet ein, dass eine Einweihung des Veranstaltungsaales Ende Juni sehr 
verspätet wäre, da der Saal schon viel früher fertiggestellt und ausgestattet wird und dann 
bereits zur Anmietung bereit steht und schon ab Mai Anmeldungen vorliegen.  
 
Herr Schlegel informiert über seine Idee, im Rahmen der Festwoche auch Bläsermusik im 
Veranstaltungssaal zu spielen. Herr Dömeland dankt für das Angebot und lädt Herrn Schlegel 
ein, an der nächsten Beratung am 14.02.2023 oder einem nachfolgenden Termin teilzunehmen, 
um einen Auftritt der Bläser zu besprechen.  
 
 
 
5.4. Geschwindigkeitsanzeige am Sportplatz  

 
Herr Dommning teilt mit, dass die Rettungsstiftung Jürgen Pegler e.V. die Versicherungssumme 
für die zerstörte Geschwindigkeitsmessanzeige erhalten hat, mittlerweile aber keine neuen 
Anlagen mehr errichtet. Laut Information der Stadtverwaltung wurden für 
Geschwindigkeitsanzeigen finanzielle Mittel in Höhe von 5.000 Euro im Haushalt eingestellt. Er 
berichtet über die Zusage des Leiters des Tiefbauamtes, sich darum zu bemühen, dass die 
Ortschaft im I. Quartal eine neue Anlage erhält.  
 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
Ein Einwohner möchte wissen, wann die abschließende Terminplanung für die Veranstaltungen 
im Jahr 2023 vorliegen wird. Dabei verweist er auf die Anmietung des Veranstaltungssaales 
durch Dritte, die von den Terminen der Vereine abhängig ist. Herr Dommning teilt mit, dass die 
Veranstaltungsplanung in den Schaukästen veröffentlicht wird, wenn alle Termine, auch die der 
anderen Vereine, feststehen.  
 
In diesem Zusammenhang teilt Herr Schulz mit, dass das Ringreiten am 01.07.2023 stattfindet 
und die Fuchsjagd am Wochenende vom 21.10.2023 bis 22.10.2023 durchgeführt wird. Herr 
Dömeland gibt den Hinweis, dass die Termine der Freiwilligen Feuerwehr und des Angelvereins 
noch nicht bekannt sind.  
 
 
7. Verschiedenes  

 
Bezug nehmend auf die Instandsetzung des Magdeburger Klusdammradweg-Abschnittes 
zwischen Pechau und Wahlitz teilt Herr Dommning mit, dass die Bauarbeiten aufgrund der 
momentanen Witterung weiterhin ruhen.  
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Er zitiert ein Schreiben des Baubeigeordneten, wonach das Anliegen des Ortschaftsrates zur 
Ausschilderung einer Radwegumleitung geprüft wurde und sich eine Umleitungstrasse für den 
Radverkehr in Vorbereitung befindet, sodass zeitnah eine Hinweisbeschilderung angebracht 
werden kann.  
 
Weiterhin informiert Herr Dommning über die Auskunft des Tiefbauamtes, wonach der 
grundhafte Ausbau der Radwegverbindung zwischen Pechau und Randau durch die Kreuzhorst 
aufgrund der fehlenden finanziellen Mittel zurückgestellt wurde. Stattdessen sollen vorerst die 
beschädigten Bäume entlang des Weges entfernt und der Weg mit Split befestigt werden. Die 
Ortschaftsräte stellen erfreut fest, dass diese Maßnahmen ausreichend wären und der 
Zielstellung des Ortschaftsrates entsprechen.  
 
 
Auf Nachfrage des Herrn Dömeland, wie lang die Bauarbeiten in den Straßen Zur Mühle und 
Am See (Erneuerung der Trinkwasserleitung nach Havarie) noch andauern werden, sichert Frau 
Herrmann zu, dies zu prüfen.  
Hinweis: Die Vollsperrung des Fahrbahnbereichs zwischen Zur Mühle 10 bis Ecke Am See / 

Breite Straße wurde bis zum 28.02.2023 verlängert.  
 
 
Herr Dommning informiert über den Hinweis eines Einwohners darauf, dass aus dem am 
Ortsausgang Pechau Richtung Magdeburg rechtsseitig befindlichen Wäldchen nicht nur Totholz 
entfernt wird, sondern auch Eichen entnommen wurden. Herr Dömeland gibt den Hinweis, dass 
das Grundstück von der Bodenverwertungs- und -verwaltungs GmbH (BVVG) verkauft wurde 
und sich nun in Privatbesitz befindet. Herr Truckenmüller merkt an, dass der Bereich im 
Flächennutzungsplan als Waldfläche ausgewiesen ist und der Landesforstbetrieb zuständig 
wäre. Er führt aus, dass die Fällmaßnahmen zulässig sind, wenn es sich um eine 
ordnungsgemäße Forstwirtschaft handelt. Er stellt jedoch klar, dass ein Kahlschlag nicht 
ordnungsgemäß sein kann. Er empfiehlt, für weitere Informationen beim Landeszentrum Wald 
nachzufragen. Herr Dommning äußert sein Bedauern darüber, dass der Ortschaftsrat nicht über 
derartige Grundstücksverkäufe informiert wird.  
 
 
Bezug nehmend auf den am Sportplatz befindlichen Container möchte Herr Schulz wissen, 
durch wen dieser bestellt wurde und wann er entfernt werden soll. Herr Dommning legt dar, 
dass es sich um im Rahmen der Bauarbeiten für den Veranstaltungssaal angefallenes Material 
handelt und vereinbart wurde, dass sich ansässige Betriebe von ihnen benötigtes Material 
abholen können. Herr Dömeland ergänzt, dass vereinbart wurde, das verwertbare Material 
abzuholen und den Rest von der Firma Toepel entsorgen zu lassen. Herr Bubke gibt den 
Hinweis, dass die Firma seit dem 03.12.2022 nicht mehr in der Ortschaft tätig war und die 
Außenarbeiten in der nächsten Woche fortgesetzt werden sollen. Herr Dömeland macht darauf 
aufmerksam, dass bei der Abholung des Containers auch die Witterung zu beachten ist, da 
sonst kein Beladen möglich ist, ohne den angrenzenden Volleyballplatz zu beschädigen.  
 
 
Herr Dommning schließt die Sitzung um 19:35 Uhr.  
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Eileen Herrmann 
Ortsbürgermeister Schriftführerin 
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